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安家杰：用大獎賽備戰東京奧運
香港文匯報訊（記者 潘志南）中國女排

日前抵港，準備參加周五在香港體育館揭幕
的「屈臣氏集團FIVB世界女排大獎賽—香
港站」賽事。歐陸打法的塞爾維亞隊、為主
辦東京奧運而選材的「東洋魔女」日本隊及
前世界冠軍俄羅斯隊均全數抵港，四支大軍
昨閉門苦練，拒傳媒採訪。而中國女排執行
主教練安家杰則在百忙中接受香港文匯報記
者訪談。全文如下（記：記者，安：安家
杰）：

在港迎來難得的輕鬆一刻
記：這次到香港來，安排購物可算是讓
隊員輕鬆一下了？
安：是的，因為大家由昆山站到澳門
站，比賽進行得很緊密，而且兩站都和
美國隊打得很緊，在澳門站就打了5局、
1個多小時。這兩天才得以恢復調整。今
天（18日）早上安排購物可以讓她們休
息一下！其實她們這批隊員，有一半以
上都是第一次來香港的，這活動也可以
讓她們見識一下、輕鬆一下！
記：美國隊為何在澳門站沒有出席頒獎

禮？
安：美國隊要趕飛機去巴西，那天決
賽，她們全隊都是拖着行李去球場比賽，
一看就知道她們很趕時間。更可況是和我
們打足五局，打完比賽後她們就馬上去機
場趕飛機飛往巴西。

美體能教練續助中國女排
記：里奧助國家隊奪金牌的美籍體能教
練Rett呢？

安：Rett目前去了荷蘭隊工作，他合約
滿了之後還會回來的。因為早前中國隊遲
遲未有回覆續約的情況，Rett就和荷蘭隊
簽了一份短期合約。

記：今次大獎賽我們（中國女排）大部
分都是練新人，為了練兵？

安：是的。我們、美國、俄羅斯、日
本以及很多隊伍今年都是練新人，大家
的目標都是東京奧運會。我們今年也很
亂（指訓練計劃），因為大獎賽和全運
會撞在一塊！不連貫。現在隊員在打大
獎賽，但是8月份前又要解散。隊員返回
省或市隊打全運會。她們打完全運會後
再回國家隊，狀態和體能都不合乎國家
隊的要求，但這是沒辦法的！在此之前
全運會打了好幾次預賽……還好，今年
沒有重要的大賽。全運會女排對各參賽
省市隊很重要，沒有一支女排是國家隊
組隊。不過，一些項目如沙排、田徑接
力隊就由原國家隊成員組隊參賽，這全
是為了個別國家隊的需要。

香港文匯報訊（記者 潘志
南）中國女排昨獲贊助商安排到
尖沙咀護理用品及電器專門店閉
門購物。隊中「大師姐」朱婷一
向顧家，出名的「廿四孝女」。
她就購買電鬚刨送給爸爸，她還
一直牽手師妹，向首次訪港的高
意推鎖營養保鈣品。朱婷笑說：
「4年前我就像她一樣，什麼都
要學和見識。」
至於主教練安家杰就買了護手

霜給太太。還為國家女排買了兩
部iPhone。安教練指出：這次訪
港的女排隊員，有半數是第一次

到訪香港，贊助商這安排對她們
來說都是一種見識。
為慶祝香港特別行政區成立20

周年，「屈臣氏集團FIVB世界
女排大獎賽—香港2017」將於周
五在香港體育館舉行。中國女排
昨應贊助商屈臣氏及豐澤邀請，
分別到尖沙咀星光行和海港城分
店購物，紓緩賽前的緊張情緒。
全隊今午記者會後將進行公開

訓練，屆時更會與空中服務員參
與「香港航空挑戰盃」及跟球迷
近距離交流。

中國女排尖沙咀購物 難得鬆一鬆

中國隊新老搭配的兩對
跳水組合施廷懋/昌雅妮、
陳艾森/楊昊於當地時間17
日在布達佩斯進行的世界
游泳錦標賽中雙雙奪冠。
三個比賽日過後，中國隊
以5金3銀8塊總獎牌繼續
領跑獎牌榜，俄羅斯緊隨
其後。
在女雙3米板比賽中，

「00 後」昌雅妮非常緊
張。日前，昌雅妮在女子1
米板預賽中表現不佳，無緣決賽。這兩天她一直積極調整心
態，施廷懋成了她的「定海神針」。「她（施廷懋）一點也
不嚴厲，總是支持我、鼓勵我，賽前所有準備只要跟着她就
行了，我自己什麼都不用想。」
頂住壓力拿到金牌，昌雅妮終於鬆了一口氣：「我第一次

參加世錦賽，出發前就很緊張，直到今天（拿到冠軍）才算
放心下來。」 ■中新社

中國跳水新老配
世錦賽添兩金

尾場利物浦大戰
水晶宮毫無疑

問是首個比賽日的焦
點所在，由古天奴、
費明奴及拉爾拉拿等球星領銜的利物浦向來極受香
港球迷愛戴，而主帥高普抵港以來更是一直盡顯過
人魅力，他表示今仗對水晶宮肯定是一場硬仗：
「一般來說我們不會在季前早段備戰安排這種強度
的友賽對手，不過英超亞洲盃對宣傳英超有着重要
作用，我們既然來了就會全力以赴，對水晶宮將是
一場緊湊的比賽，我們希望可以踢出精彩的比賽，
讓香港球迷感受到英超比賽的水平。」

高普對草地暫表樂觀
連場大雨令人不禁擔心香港大球場的草地質素，

怕「香港大農場」再現成為國際笑話。足總行政總
裁薛基輔表示，大球場重鋪後質素大有改善，這幾
天亦有採取預防措施及密切監察草地狀況，而高普
亦不禁對場地質素表露出擔憂：「說完全不擔心是
騙人的，的確這種天氣不是季前操練的最佳條件，
不過我們和水晶宮都面對着同一情況。根據天氣報
告，比賽時天氣會有好轉，我暫時還很樂觀。」
有「埃及美斯」及「世青金童」蘇蘭基加盟，不

過收購中堅雲迪積克失敗以及中場基達一直未有確

定消息，高普表示對
目前陣容感到滿意，
但不排除還有新球員
加盟：「我對目前為

止的陣容十分滿意，每支球隊都會去想羅致最好的
球員，不過對於利物浦，最重要的是顯示出我們的
進步，和原有的班底將更上一層樓。」

利物浦冒雨如常操練
對於下季首奪英超冠軍的機會，高普則笑稱根據

賽例每支球隊都容許去爭奪冠軍：「只有到來季季
尾我們才會知道英超冠軍誰屬，我們會盡力去行
動、去奮鬥，而不是一味夢想奪冠。」雖然昨日傍
晚時份天文台發出黃色暴雨警告，不過高普仍堅持
按原定計算到旺角大球場冒雨操練，不過就取消了
讓球迷觀操的安排。
至於利物浦今仗對手水晶宮，新一季將由法蘭迪保

亞領軍，這位荷蘭名宿揚言要為球隊注入更多歐陸組
織元素，期望帶領球隊以新面目示人：「我很期待英
超帶來的新挑戰，我會將自己的想法帶到這支球隊，
利物浦踢法進取極具侵略性，對球隊備戰有一定幫
助，或許我們不會在短時間看到成績，不過我們擁有
不俗的人腳，會組成一支具競爭力的球隊，賓迪基是
一名非常出色的前鋒，我們會盡力去留住他。」

香港文匯報訊（記者
郭正謙）門將問題多年來
一直困擾利物浦防線，上
季紅軍防線亦難言穩健，
多次在中下游球隊身上失
分。不過門將米奴列上季
重返正選後表現穩定，成
為球隊奪得歐聯資格的功
臣，這位比利時門神表示
已準備好迎接歐聯及英超
的雙重挑戰，更豪言要贏
取每一場比賽。
29歲的米奴列自03年
加盟利物浦後雖然長居正
選，不過一直未能予人十
足信心，上季季初更一度
被卡利奧斯搶去正選位
置。不過米奴列其後重新
擔正後演出穩定，多次作
出關鍵撲救保住球隊前四
席位，米奴列表示新一季
要將自己推至極限，去證
明自己是紅軍首席門將：
「隊內競爭十分激烈，禾
特和卡利奧斯均是出色的
門將，這種良性競爭會不
斷迫使你去進步。」
雖然外界對香港連日來

的惡劣天氣表示擔憂，不
過米奴列就認為有利提升
狀態：「一些雨不是大問
題，炎熱的天氣和高濕度
更是有助我們準備新球
季，打下良好基礎。」
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香港文匯報訊（記者 郭正謙）萬眾期

待的英超亞洲盃今晚在香港大球場正式展

開。頭場6時正上演李斯特城對西布朗；

尾場8時30分兩名少帥將正面交鋒，利

物浦主帥高普已表明準備好迎接一場硬

仗，而水晶宮新領隊法蘭迪保亞則會為球

隊注入更多地面組織元素，雖然天公不造

美暴雨持續，但雙方領隊均表示會盡力為

香港球迷呈現英超最精彩一面。
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■■水晶宮的賓捷安水晶宮的賓捷安（（左左））與主帥法蘭迪保亞與主帥法蘭迪保亞
出席賽前記招出席賽前記招。。 香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝

■■安家杰在看耳筒安家杰在看耳筒。。
香港文匯報記者潘志南香港文匯報記者潘志南 攝攝

■■洛夫蘭洛夫蘭、、卡利奧斯卡利奧斯、、法拿根及古路法拿根及古路
積積（（後排左起後排左起））出席活動時與小球員出席活動時與小球員
打成一片打成一片。。香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝

■■利物浦主帥高普保持一利物浦主帥高普保持一
貫親切笑容貫親切笑容。。
香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝

■■西布朗球員積洛迪古斯西布朗球員積洛迪古斯（（左左））
及多遜及多遜（（中中））對足毽甚感興趣對足毽甚感興趣。。

香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙攝攝

■■門將米奴列門將米奴列（（右右））表示下季要帶領球隊表示下季要帶領球隊
更上一層樓更上一層樓。。 香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝

■國際冠軍盃中國賽昨晚在大學城體育場展開對決，黃
衫的多蒙特憑紐尼沙軒遠射破門，奧巴美揚的12碼及
鏟射梅開二度，以3：1力挫AC米蘭。為米蘭扳回一球
的是卡路士巴卡。 路透社
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■陳艾森／楊昊奪男子10米台
雙人跳水金牌。 路透社
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